

FORMULAIRE DE PROCES VERBAL DE CONSEIL D'ECOLE

A l'issue de chaque séance du conseil d'école, un procès-verbal de la réunion est dressé par son président, signé par celui-ci puis contresigné par le secrétaire de séance et consigné dans un registre spécial conservé à l'école. Un exemplaire du procès-verbal est adressé à l'inspecteur de l'éducation nationale du premier degré et un exemplaire est adressé au maire. Un exemplaire du procès-verbal est affiché en un lieu accessible aux parents d'élèves.

ECOLE

NOM	Ecole Publique « La Gâtinelle »	DATE DE LA REUNION
COMMUNE	LA CHAPELLE ST LAURENT	12/06//2023

Participants

Représentants des parents d'élèves	Education nationale	Collectivités	Autres participants
Raphaël Sourisseau Anne Bironneau Pauline Morisset (excusée) Camille Vigneron Florent Verrier	Président(e) - Sylvie Tatesausse Enseignants <ul style="list-style-type: none"> Audrey Marolleau Julie Delavault Marina Brosseau Anaïs Balzeau Inspecteur EN (excusé) 	Marie Gauvry (adjointe affaires scolaires) (excusée) Mr Rousseau (adjoint bâtiment)	Mr Bouly DDEN

Secrétaire de séance : Marolleau Audrey.

Tour de table pour se présenter et présenter Anaïs Balzeau, rappel de l'ordre du jour.

Ordre du jour

1. Actions pédagogiques passées et à venir
2. Equipe pédagogique, effectifs et répartition pour l'année scolaire 2023-2024
3. Projet avec Sêma Lao, artiste réalisant la fresque du petit mur
4. Projets pour l'année scolaire 2023-2024
5. Notre école faisons la ensemble, projet pluriannuel
6. Travaux pour l'été

1. Actions pédagogiques passées et à venir

- **ARBRES ET RANDONNEES, *Randonnons ensemble, à la découverte de notre patrimoine local, le bocage***

Nous avons voulu **sensibiliser** nos élèves cette année à la randonnée de pleine nature et au bocage. Dans le cadre de la refondation de l'école, l'Etat soutient financièrement des projets novateurs locaux, portés par les écoles et leurs partenaires.

Différents partenaires sont impliqués dans ce projet :

- La commune a accepté d'être partenaire avec ce projet en laissant intervenir tous les jeudis en début d'après-midi, un employé municipal « Thibault » qui a apporté des informations sur la nature aux classes de GS-CP et CE1-CE2 en allant à la vallée verte ou dans notre jardin.

- l'association "**la stabul**" de la Chapelle Saint Laurent et « Bocage pays branché » pour une plantation d'arbres dans un champ de Claude Lalu.

- **Antoine Pasquier**, agriculteur de la Petite Boissière formé à la protection de l'environnement et au bocage.

- **Benoît Manceau, de l'association "la buissonnante"** de Bressuire qui œuvre à la connaissance de la biodiversité pour tous les publics.

Pendant les différentes interventions, les élèves ont été sensibilisés aux arbres.

- Qu'est-ce qu'un arbre ? quelles sont ses différentes parties ?
- Qu'est-ce qu'une haie ? quel est son rôle ?
- Qu'est-ce que le bocage ?
- Qu'est-ce qu'un arbre têtard ?
- Comment reconnaître une essence d'arbres par le biais de l'observation de ses feuilles ?
- Quels sont les habitants du chêne ?

Ils sont maintenant capables de répondre à toutes ces questions.

Ce projet novateur a aussi un volet numérique, puisque cette randonnée est interactive. Des QR Codes sont en cours de préparation afin de finaliser notre projet final : proposer à la commune de la Chapelle Saint Laurent un circuit de randonnée, au départ de l'école.

Un partenariat avec les employés municipaux va nous permettre d'installer les QR-Codes sur les dix poteaux en robinier faux accacia réalisés par le biais de l'entreprise chapelaise BNE. Les randonneurs pourront ainsi scanner un QR Code au départ et pendant la randonnée. Des indications sur les différents points abordés seront proposées à chaque étape du parcours.

L'équipe enseignante demande à la mairie de continuer à entretenir le chemin de randonnée.

Les enseignantes de l'école ont bénéficié de 6 heures de formation au numérique avec Karine Sarazzi, formatrice aux usages du numérique de la circonscription de Bressuire. La formation enseignante sur le numérique pour créer les QR codes a été réalisée le mercredi 31 mai. Elles ont aussi été formées par Antoine Pasquier aux arbres têtard, à la faune des haies...

Plantations d'arbres avec l'association « la Stabul » le 9 mars. La météo a été capricieuse. Les élèves devaient y aller à pied mais ils y sont allés en bus, transport financé par la mairie que l'équipe enseignante remercie. Chaque élève a planté son arbre en suivant les indications de Claude Lalu. Les élèves sont retournés voir leur arbre le jeudi 8

juin en randonnant. La majorité des élèves ont pu voir que leur arbre avait bien poussé avec leurs feuilles et ont su l'essence qu'ils avaient plantée. Un panneau quadrillé va être réalisé avec les élèves en notifiant le prénom, nom de l'enfant, l'essence de l'arbre et sa case.

Interventions d'Antoine Pasquier et de Benoît de l'association La Buissonnante ont été réalisées les 21 mars, 4 avril, 9 mai, 22 mai et 30 mai :

Animations pédagogiques autour de l'arbre et de son milieu pour toutes les classes de l'école à la Chapelle St Laurent. Qu'est-ce qu'un arbre ? quels sont ses différentes parties ? Qu'est-ce qu'une haie ? quel est son rôle ? Qu'est-ce que le bocage ? Qu'est-ce qu'un arbre têtard ? Comment reconnaître une essence d'arbres par le biais de l'observation de ses feuilles ? Quels sont les habitants du chêne ?

27 juin : Visite de la ferme du Forgiveau à la Petite Boissière. Observation de l'activité de l'élevage, du paysage du bocage et de la biodiversité pour tous les élèves de l'école. Le transport avec 2 bus sera pris en charge par le projet NEFLE.

- **Interventions Musique, soirée danses traditionnelles**

Les élèves ont bénéficié de 15h d'intervention musicale avec Matthieu Blanchard. L'équipe enseignante en remercie la municipalité. Les séances ont débuté le 21 février pour tous les élèves de l'école sur le thème des danses traditionnelles. Ceci a permis l'organisation d'une soirée « Danses traditionnelles » avec un orchestre « OYUN QUARTET » le vendredi 17 mars. Les enfants ont présenté leurs danses aux parents qui ont été conviés à venir danser avec eux. La soirée a été ouverte au public à partir de 21h. L'équipe enseignante remercie l'APE d'avoir suivi le projet et permis cette soirée conviviale de Danses Traditionnelles.

- **Partenariat avec la maison de retraite de LA Chapelle St Laurent**

Après avoir appris leurs danses, les élèves de CE sont allés les présenter aux résidents le vendredi 24 mars. Des résidents ont même dansé avec eux. Le projet d'échange avec les résidents a continué. Certains sont venus pour raconter l'école autrefois, les moyens de transports, la vie autrefois et ceci s'est terminé par une séance jeux de société.

- **Semaine des mathématiques**

Tous les élèves ont participé à la semaine des mathématiques et ils ont essayé de résoudre les énigmes proposées par la commission départementale mathématiques.

Les élèves de CE et de CM ont aussi participé au concours de calcul mental. Une élève de CE1 a fini dans les 10 premières.

- **Bibliothèque :** 2 séances pour chaque classe avec la bibliothécaire. Elle propose des activités attrayantes autour des livres (livres jeux, escape game)

- **Visite collège Jacques Prévert de Moncutant pour les cm2 le 12 mai.** Les CM1 sont restés à l'école avec une remplaçante.

- **Intervention de Laurence du Burkina Faso** le 16 mai par le biais de l'association Moncutant sans frontières, service civique de l'association, pour faire découvrir le mode de vie au Burkina Faso et répondre à leurs questions de la PS au CM.

- **Actions sportives :**

Cycle foot : les élèves de CE ont suivi un cycle foot en partenariat avec le club FC3C avec l'animateur sportif Matys Cantet les jeudis de mars, avril, mai. Une rencontre avec d'autres classes aura lieu le 29 juin à st Porchaire. Les élèves ont aussi créé une vidéo pour expliquer ce qu'est le foot mais n'ont pas été retenus pour le concours national. Ils recevront par contre du matériel sportif.

Participation à la Semaine Olympique et Paralympique en avril 2023

Suite à la désignation de Paris comme ville hôte des Jeux en 2024, une semaine olympique et paralympique est organisée chaque année par le ministère chargé de l'Éducation nationale en partenariat avec le mouvement sportif français. En 2023, elle a lieu **du 3 au 8 avril**. Les élèves de CM ont préparé des ateliers pour les GS/CP et CE. Ils ont été animateurs, arbitres de chaque activité proposée.

Journée olympique et paralympique le vendredi 23 juin

Usep'atlhon GS CP CE à Clessé le 23 mai // Usep PS MS avec Chiché le 23 mai

Randonnées chaque mois de 5 km pour les élèves de GS/CP/CE

Danses et chants pour préparer la fête d'école du 25 juin

Piscine GS/CP classe bleue : les élèves suivront un cycle piscine pendant 15 jours et nageront tous les jours à la piscine de Bressuire

2. Equipe pédagogique, effectifs et répartition pour l'année scolaire 2023-2024

A la rentrée de septembre, nous accueillerons Anaïs Balzeau. Julie Delavault va avoir un autre poste qui n'est pas défini pour le moment. L'école n'aura plus une classe « d'accueil » pour les sortants de l'INSPE. Anaïs Balzeau est nommée à titre définitif.

Les effectifs actuels :

Arrivée pendant le mois de mai : Gaël Bonnard en CE2, Kevan et Kahyna Veillard en CE2 et CE1.

3 TPS, 6 PS, 13 MS soit 22 élèves en maternelle

10 GS 12 CP soit 22 GS/CP

9 CE1 et 10 CE2 soit 19 CE1/CE2

17CM1 et 9 CM2 soit 26 CM1/CM2

Soit 89 élèves

Suite à nos portes ouvertes, nous avons eu beaucoup d'inscriptions, ce qui est encourageant pour la suite.

Effectifs à la rentrée de septembre 2023

TPS : 1 TPS en sept ou en janvier + 3 TPS en janvier

PS : 6 nouveaux + 3 actuels (gabby, timothé et mylla)

MS : 6 + 2 de Boismé 8 MS

Soit 17 ou 18 en sept puis 21 en janvier

départ d'Ismaël ?

GS : 13 + 3 nouveaux

CP : 10 (avec Célia et Shen) + Léone souchet

Soit 27 ou 25

CE1 : 12 CE1 Départ de Louane ?

CE2 : 9 + 2 nouveaux (Noah Bousseau maintien et Cyrielle Péridy)

Soit 23 CE1 CE2

CM1 : 10 + Jarod – Gaël (uliss) - malik ?

CM2 : 17 + Louane - Gianni

Soit 26 (si départ de Gaël, Malik et Gianni) ou 29 élèves

Effectif total au max 100 élèves ou 94 élèves

Répartition

Nous sommes en réflexion sur la répartition suite au gros groupe de GS/CP qui ne devrait pas dépassé 24 élèves. Il serait de 25 au minimum voir de 27.

Peut être des partager le groupe des GS ?

3. Projet avec Sêma Lao, artiste réalisant la fresque du petit mur

L'artiste Sêma lao va intervenir mardi 13 juin jusqu'au vendredi 16 juin. Les élèves seront équipés de gants et de masques pour peindre à la bombe avec l'artiste. Les élèves ont réfléchi à ce qu'ils voulaient sur la fresque, ont dessiné les animaux de la haie qu'ils voulaient voir apparaître. Sêma Lao a ensuite envoyé une ébauche en fonction de leurs souhaits. Les élèves de la GS aux CM2 se relaieront par groupes de 5 ou 6 élèves.

4. Projets pour l'année scolaire 2023-2024

Classe de découverte (château d'Oléron, marais poitevin,...)

Année sur le thème de l'eau (les états de l'eau, les mares, les étangs, les rivières, faune et flore autour de l'eau, le gaspillage, l'eau dans le monde...)

-> **Demander au SVL (visite d'un château d'eau,...)**

Inscription de la classe de CM au projet ECORCE

5. Notre école faisons la ensemble, projet pluriannuel

Dans le cadre de la refondation de l'école, l'Etat soutient **financièrement des projets novateurs locaux**, portés par les écoles et leurs partenaires et peut-être pluri-annuel.

L'an prochain, nous allons axer notre randonnée autour de l'eau. Une demande de devis a été faite à Pescalis, pour y aller pêcher, à l'association La Buissonnante pour des interventions autour de l'eau, des habitants autour de la mare

6. Travaux effectués et à venir dans l'école

La directrice remercie les employés municipaux pour la rénovation du préau. La peinture aux couleurs de l'école a été réalisée pendant plusieurs mercredis afin de ne pas déranger les cours. Le mur jouxtant les deux cours de récréation a été également préparé avec une sous couche afin de permettre la réalisation de la fresque sur le mur de la cour des maternelles.

L'équipe enseignante renouvellera sa demande de fresque sur le mur de la cour des grands pour l'an prochain.

Les vitres ont été nettoyées par une entreprise de nettoyage avant les portes ouvertes du 31 mars.

Le chemin d'accès pour l'entrée dans la classe maternelle a été remanié avec des caillebotis et des graviers

Travaux à venir

Cour de récréation des grands : Une plaque de béton a été coulée autour de l'arbre de la cour de récréation du bas. Les racines soulèvent la plaque et cela devient dangereux pour les élèves qui peuvent s'y prendre les pieds. De plus, le sol amortissant autour de la structure et du tourniquet se fissure. M. Rousseau précise qu'une vérification est faite tous les ans et qu'il faudrait regarder la date du dernier passage.

Toilettes à côté de la classe des GS CP : le manque pression empêche les excréments de s'évacuer facilement, désagréable pour ceux qui viennent après...

Toilettes du préfa : reboucher les trous avec des caches afin d'éviter que des enfants regardent par l'extérieur.

Repeindre les appuis de fenêtre du bâtiment de GS/CP/CE/CM

Reboucher le trou dans la classe des GS suite aux travaux de Serge Picherit

Vérifier l'état du muret banc de la cour du bas

Fait à La Chapelle St Laurent,

le 12 juin 2023

La présidente du conseil d'école

La secrétaire du conseil d'école

Sylvie Tatesausse

Marina Brosseau